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“我的梦想是能一边走一边写，用文字感动生命，用相

机记录每一个笑容和享受世界每一处的阳光！”7年前，因为

工作关系，来自中国香港的张得欣（Emily）来上海发展，她是

疯狂OT的广告人。这个85后姑娘，从18岁起，就开始了背包客

的生活，她把这些旅程，称之为流浪，在30岁之前，Emily已经

走遍世界五大洲、60多个国家、80多个城市，她希望通过这种

方式认识更多当地的人，去收集他们的故事。

2009年开始，Emily就在网站上开设了一个旅游博

客：和我一起去流浪。“可能许多人，拥有一直在路上的梦

想，却没有这样的经济条件支撑自己，所以我想要通过我的

旅行见闻，把志同道合的朋友们聚集到一起，把我流浪的故

事分享给大家。”背包客的心境，总是希望发掘别人意想不

到的风景。

重拾那些最珍贵的东西

旅行时，Emily喜欢住在当地人的家里，感受生活的日

常。下半年Emily正在酝酿的一本书，名字叫做《1/100》，这是

她背包客10年的回忆录——Emily过去十年去过的100个地

方，认识的100组人。

有一次，她去往一个比利时男生的家乡做客，这个朋友

是在香港做交流生时相识。当年去朋友家做客时，正是圣

诞节。比利时的圣诞节非常隆重，每个家庭都有自己的固定

仪式，去教堂礼拜、家庭聚餐。朋友的外婆已经90多岁，她

看到Emily是个中国女孩，非常开心，跑过来摸着Emily的手

说，“欢迎远道而来的贵客，我们非常荣幸。”

刹那间，Emily觉得自己完全融入到当地人的生活中。在

与这个家庭的交往中，她才得知朋友的妈妈曾是比利时奥林

匹克代表队的一员，爸爸是军医，当她更加了解朋友的家庭背

景之后，关于旅行的记忆变得丰满起来。

体验另外一种人生

除了做背包客，她还喜欢做志愿者。Emily第一次去做志

愿者，是到南非的开普敦，她认识了一个好朋友，他在当地的

慈善机构“食物银行”工作，是一家解决当地饥饿问题的非营

利机构。跟随朋友，Emily人生中第一次跳上大货车，走到贫民

窟，去给一些孤儿院和黑人的贫穷社区送食物。当她跳下大

货车的那一刻，十几个骨瘦如柴的黑人小朋友来到她身边，抓

住她的手，当时她很激动，虽然语言不通，但是这些孩子抓住

她的手时，Emily感觉到彼此是以爱相连的，她非常感恩和珍

惜拥有这样的经历。

志愿者经历赋予了旅行不同的意义。有一次，Emily跟随

WWF（世界自然基金会）的保护东北虎项目去往长白山国家

自然保护区。那个项目有10个志愿者，来自全国各地。大家分

组跟随护林员进山，一起去寻找东北虎的脚印。森林里厚厚

的大雪几乎齐肩，灵活青春的身体，在雪地里前行，根本没办

法自由行动，只能凭借护林员大哥的经验和GPS导航，完成了

3个小时的徒步路线。“仅仅3个小时，几乎崩溃到绝望。”鞋子

里满是雪水，裤子几乎湿透，感觉整个人冻到骨头里，手脚麻

木。可以想象这些护林员，每天在森林里巡逻8-10个小时，有

多么艰辛。

Emily一个人旅行的时间更多。关于旅行，她有自己的理

念，她不太喜欢去大城市，更喜欢背包苦旅，不喜欢去免税

店shopping，只想花更多时间去了解当地人的生活状态。她

甚至不介意弄得满身邋里邋遢，去下田与农民们一起干

活。“未来三年、五年，当你有了一定的经济能力，那些大城

市，你想什么时候去都很好实现，但是在我们年轻时代，应

该做一些比物质生活更高的精神追求，我们可以去追寻一

些宁静的生活状态，在追寻这个状态时我们能否帮助到别

人，这也是我的期望。”
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那一年在波兰，也是圣诞节。Emily在华沙的朋友接待

了她。东欧很冷，圣诞节的聚会上，大餐之前，会有一块美味

的饼干给到每一个人，大家手拿着饼干，欢唱着圣诞歌，迎接

新一年的到来。大家同时唱着《铃儿响叮当》，只不过当地人

用的是波兰语，而Emily用的是广东话。很多人听到这样的和

弦，纷纷笑场。这个画面至今让Emily发笑，大和弦下的欢乐

插曲，特别美好。唱好歌曲，大家开始相互拥抱，把饼干掰开

来一起分享。“很多外国人其实都很传统，他们18岁后开始独

立，自己生活。所以每年圣诞节回到家里，他们很珍惜和家人

待在一起的时间。”

圣诞节的主题，在不同国家不同城市，所呈现出来的是

家的温暖。Emily说，现代人，特别年青一代，对家的概念越

来越冷漠，她很希望大家能在这样的故事里重新燃起亲情的

火花。在上海飘荡了7年的Emily是家中的独生女，每次回到

香港，和父母在一起时，她会放下手机，用全部时间陪伴，“你

在城市打拼，不论赚多少钱，赚不回来的就是你对家人的陪

伴。最珍贵的东西，其实都在你身边。”

10年里，我走过60个国家

Q：你为什么会把这个旅行博客定义为“一起去流浪”？

A：想到流浪，可能很多人脑中一闪念的人物就是三毛，三毛也是我非常喜欢的

一个女作家。流浪的过程中，人生亦经历一场未完待续的旅程。流浪，其实就是一个

人探索世界的方式，也有些人对旅行的概念就是住酒店，晒一下你的幸福时光。可

是，我以前的流浪真的是自己一个人背着一个超级大的背包，20-23KG的那种大背

包，去往那些不为人所知的相对落后的地区。买一张火车票然后说走就走，去到一

座城市，有时目的地也不是很固定，整个过程很潇洒。你在旅程中探索到的东西，其

实是对你的生命有启发，也会带来灵感的，透过文字，透过社交网络，怎样把启发你

一个人变成启发到更多人。所以我才起了这个名字“和我一起去流浪”。

Q：你在上海创业2年，经营一家20多人的广告公司，同时还在定期组织跨国跨界的

精英论坛；还有这么多时间背包旅行吗？你是如何保持这么好的生活状态？

A：有很多朋友会来问我：你一天做这么多事情，难道都不用睡觉吗？为何精力这

么充沛？我会说，因为这个热情，是你对整个生命的热情。你有热情才能启发别人，感

染别人，所以你要时刻保持自己的热情，把快乐传递给别人。

Q：你旅行的意义，你觉得旅行中你最大的收获是什么？

A：我觉得每一次旅行都是你和自己的一次深度谈话，我的大部分旅行经历都是

一个人的，当你遇到一些困难时，就需要很冷静，思考方法去解决问题。你可以体会

到，当你自己面对困难时，需要如何去解决，这跟你设想中旅行中会遇到的问题，其实

是两件事。

Q：作为女生，从18岁就开始背包客，一个人上路时会有恐惧吗？很多时候，我们看

到一些“一个姑娘穷游世界”的故事，这些故事放大了旅行的美好，却完全不讲一个人

上路时的风险，诸如此类的舆论也会误导一些年轻女孩去拿生命冒险？你有何看法？

A：可能我来自香港，所以从大学开始我就有很多机会去各地进行交流，在做交

流生时我会认识全世界各地的朋友，也通过网络让自己有了更多抗风险的能力。当

然不是说，我一个人一定要去印度这种地方。我可以有选择性地一个人去一些发达国

家发达地区。去往不同的地方，必要的安全措施是一定需要的。像我一个人在意大利

时，会看到很多小偷。你就需要加强对自己的财务保管，尽量避免一个人午夜十二点在

街上行走，你不能自己主动给危险创造条件。

过去十年，我一个人行走的过程，从来没有被偷被抢，我会知道怎样保护自

己。我也不会在路上莫名其妙拦一辆车，把自己投身于危险中。我并不太喜欢这种

类似“穷游”的方式，或者说拿自己的生命去冒险的方式。我觉得年轻人可以酷，但

是这种酷，不是用了什么样的旅行方式，而是你在旅行中拥有的感悟，你收到的启

发，才是酷。

Q：10年60个国家80多个城市，这些地方中你印象最深刻的是哪里？

A：我个人非常喜欢冰岛，我已经去过两次了，我还想去第三次。第一次去冰

岛，我是坐着巴士去的，去往每一个景点使用的都是公共交通。我通过微信，认识了

几个当地很好的中国朋友，后来我们还在上海重逢。第二次去我是开车的，环岛一

圈。开车时，让我有几个人生感悟：很多时候，城市人非常浮躁，谈的东西也很表面，开

的是什么车，背的是什么包；可是在冰岛，我没有看到过法拉利、兰博基尼，没有看到

特别物质的东西，我甚至在机场都没有找到一家星巴克，可能在很多人眼里，这个地

方没有星巴克，说明它很落后。但是冰岛人每天16点钟下班，北极圈的生活是很早天

就黑了，大家和朋友们来到酒吧，一起聊天一起吃饭，进行简单的社交。不太像中国

人，一起吃饭还要拿着手机，彼此不交流。在冰岛，每年有一个户外音乐节，人们就在

大自然的包围下享受着音乐的节拍。

冰岛人对快乐的理解，就是知足。快乐就是每天下班之后，家人和朋友可以在一

起吃饭、喝酒，一起享受日落。大城市走得如此之快，可能我们会以为为了这些物质的

快乐，我们的牺牲很少，实际上，我们失去了很多。

生活周刊×张得欣Qa 资深背包客  广告人 张得欣  Emily

选一瓶好油，在挑剔食材之前

中国人于“吃”上讲求精细，挑剔时令产

地、挑剔营养口感，而后烹调盛盘上桌。烹调

中油的使用贯穿始终，选一瓶好油，在挑剔

食材之前，让饮食愈加丰满。

在所有的烹调油中，芥花油堪称营养卓

越，素有“东方橄榄油”的美誉，它的饱和脂肪

酸含量是所有油类中较低，而不饱和脂肪酸含

量高达92%。天然芥花油的口感也较为清淡纯

净，煎炒烹炸皆能很好地保留菜品的原味。

北纬49度至52度，全球公认“黄金”油

料产区。只有这里才能种植出符合国际标

准的双低油菜canola，也即中国人称呼的芥

花。而在中国，呼伦贝尔是芥花的唯一种植

区域，也是品生态天然芥花油的发源地。

内蒙古海拉尔农垦集团坐落于呼伦贝

尔市，是一家以农牧业为基础的大型国有

企业。农垦在呼伦贝尔草原腹地开辟了200

万亩垦区，专门培育和种植双低油菜。垦区

拥有肥沃的黑钙土地，土壤富含丰富的有机

质，蛋白质含量更高达17%，引入大兴安岭

流下的山泉水灌溉，兼之年平均气温零下2

摄氏度，种种独特的地理环境保证了农垦双

底油菜籽的品质。

每年从垦区里，有30万吨双低油菜籽被运

往农垦加工工厂，这些种籽经过精选、软化、轧

胚、低温压榨、物理精炼等多道工序纯物理压榨

而成，年均产出约12万吨品生态芥花油。呼伦贝

尔品生态芥花油，经由

中国电信114MALL电子

商务平台，通过线上购

物平台和114MALL线

下门店销往全国。
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